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EEditodito
La dette publique de la France qui s’élève à
3 300 milliards d’euros plonge notre pays dans une 
situation budgétaire insoutenable. Malgré cela, nos 
dirigeants et nos élites continuent à emprunter, 
nous entrainant irrémédiablement au fond de 
l’abîme.
Cette situation perdure depuis les années 80 et s’est 
accentuée de manière insidieuse ces dernières 
années, comme si de rien n’était.
Si vous voulez emprunter pour acheter votre 
véhicule, il faut donner des garanties à votre 
banquier, alors que l’Etat s’aff ranchit de toutes 
les règles de bonne gestion et réalise un véritable 
oukase sur nos impôts et taxes diverses qui n’ont de 
cesse d’augmenter, pendant que les salaires et les 
retraites ne suivent pas le véritable coût de la vie.
J’invite toutes ces personnes à venir faire un stage 
chez nous, dans nos collectivités pour apprendre 
comment bien gérer les deniers publics et l’argent 
des contribuables.
Ils comprendraient pourquoi, par exemple, avec 
mon équipe nous n’augmentons pas les impôts 
(part communale) à Lamastre, depuis 13 ans.
Ils sauraient comment faire pour réaliser des 
investissements sans emprunter systématiquement, 
comme par exemple à Lamastre où nous n’avons pas 
sollicité les banques depuis 3 ans.
Ils apprendraient à construire des budgets sincères 
et véritables et élaborer des plans pluriannuels 
d’investissement (PPI) qui préparent l’avenir d’un 
territoire et d’un pays.
Bref, tout ce que tout un chacun fait quotidiennement 
avec son propre budget, ainsi que les bénévoles 
dans les associations.
Une telle désinvolture et une telle incompétence 
dans la gestion des fi nances publiques vont engendrer 
des conséquences dramatiques sur nos budgets 
communaux, dans les années qui s’annoncent pour 
contribuer au « redressement de la France ».

Fort heureusement, avec mes collègues élus de la 
Majorité, nous nous préparons depuis plusieurs 
années à aff ronter ces futures vicissitudes
budgétaires et fi nancières, grâce à notre saine 
gestion et nos choix dans l’intérêt du bien commun.
Parmi ceux-ci, il y a la construction de la future
maison de santé pour laquelle un cabinet 
d’architectes sera désigné en janvier prochain. Elle 
complètera notre off re sanitaire et médico-sociale 
avec notre hôpital et notre EHPAD, qui ont été 
rénovés.
Il y a également la construction de la future caserne 
des sapeurs-pompiers, en lieu et place des anciens 
abattoirs que nous avons démolis et les travaux à la 
gendarmerie qui vont débuter cette fi n d’année.
La santé, les secours aux biens et aux personnes 
et la sécurité sont 3 secteurs qui nous tiennent 
particulièrement à cœur.
Ce sont 3 projets importants et indispensables 
pour notre commune et notre territoire, qui vont 
nous occuper dans les prochaines années durant 
lesquelles il va falloir savoir compter, plus que 
jamais.
A l’aube de cette nouvelle année, je forme le vœu 
que notre commune puisse continuer à investir, 
afi n de construire de nouveaux équipements qui 
conforteront la vie et l’espoir des Lamastroises et 
des Lamastrois.

Jean-Paul VALLON,
Maire de Lamastre

Président de la Communauté
de communes du Pays de Lamastre

Vice-Président du Conseil Départemental de l’Ardèche

Madame, Monsieur,



Cet été, d’importants travaux de goudronnage ont 
été entrepris transformant le centre-ville, la place 
Pradon et les rues environnantes. Cela était devenu 
essentiel pour améliorer la sécurité et le confort des 
usagers.

Une partie des voies de circulation du centre-ville, la place Pradon 
et la rue des Jardins (l’une des plus anciennes de Lamastre), 
ont bénéfi cié d’une réfection. Les travaux ont inclus l’application 
de nouveaux enrobés chauds, choisis pour leur durabilité et leur 
adhérence améliorée. L’accès à la nouvelle aire de camping-cars 
créée par les agents municipaux, a aussi été goudronné.

Les ruelles du vieux hameau de Valoan ont également été 
rénovées, apportant une touche de modernité tout en conservant 
leur charme historique. Ces travaux garantissent une meilleure 
qualité de vie pour les riverains et une circulation plus fl uide pour 
les automobilistes.

La Société de Constructions Routières (SCR), chargée de 
l’exécution des travaux, a dû composer avec les contraintes 
climatiques de l’été, opérant dans des délais serrés pour réaliser 
ces chantiers essentiels.

Les nouveaux revêtements améliorent non seulement le confort 
des usagers mais contribuent aussi à l’attractivité de Lamastre, 
renforçant ainsi son image de destination accueillante.

Travaux

Travaux en centre-ville

Début du goudronnage place Pradon

La communauté de communes 
du Pays de Lamastre, en charge 
de la voirie, a alloué cette année 
1 100 000 € pour la réhabilitation
des chaussées dans les 11 
communes qu’elle regroupe, dont 
320 000 € pour Lamastre.

Goudronnage rue des Jardins

Goudronnage au hameau de Valoan

Une campagne de goudronnage menée
cet été à Lamastre

Ces travaux de goudronnage, toujours attendus, 
témoignent de l’engagement de la collectivité à 

offrir un cadre de vie toujours plus agréable à ses 
habitants et à ses touristes.



Travaux

Cet été, l’église de Macheville a bénéfi cié d’une 
nouvelle mise en lumière grâce au remplacement 
de son vieux projecteur par des projecteurs LED 
bleus de dernière génération. 

Ces nouveaux équipements off rent une lumière plus éclatante 
qui met en valeur l’architecture et les détails du clocher, créant 
ainsi une ambiance élégante en soirée. Comparées aux 
anciens projecteurs, les LED consomment nettement moins 
d’énergie, tout en off rant une luminosité optimale.

Ce choix permet donc de réaliser des économies d’énergie 
sur le long terme et de réduire l’empreinte écologique de la 
commune.

Démolition des anciens abattoirs

Les anciens abattoirs laisseront place à 
la construction d’une nouvelle caserne de 
pompiers en 2025.

Fin juin, l’entreprise Oboussier TP (Saint-Marcel-
lès-Valence), spécialisée dans les travaux publics, 
le terrassement, la démolition et le désamiantage, a 
procédé au démantèlement des anciens abattoirs, 
avenue de Tournon. 

Une première phase a consisté à enlever l’amiante, 
à déblayer tout l’intérieur du bâtiment et démonter 
les portes et les fenêtres. L’amiante a été acheminé 
vers un centre de recyclage dans le Var alors que 
tout le bois a été pris en charge par l’entreprise 
lamastroise Tri-R.

Puis la démolition a pu débuter au moyen de deux 
pelles avec des pinces travaillant simultanément et 

permettant de trier les câbles électriques et autres 
matériaux et gravats. 

Ainsi, ce site d’une surface de 5 000 m² est
maintenant opérationnel et verra la construction 
de la future caserne pour les pompiers lamastrois 
en 2025. Les locaux de la caserne actuelle sont 
vieillissants et manquent d’espace pour accueillir 
les véhicules, le matériel, les nombreux personnels 
(en particulier le personnel féminin) et les nouvelles 
recrues.

L’Etat, dans le cadre de la mesure « recyclage 
foncier - édition 2024 » du fonds d’accélération de 
la transition écologique dans les territoires (« fonds 
vert ») a octroyé à la ville de Lamastre un concours 
fi nancier à hauteur de 158 147 euros, soit 80% du 
montant HT de l’opération.

Deux pelles ont travaillé en simultané pour la démolition des anciens abattoirs

Nouvel éclairage à l’église



Travaux
Travaux et entretien au camping

Les employés communaux ont entrepris des travaux d’entretien courant au camping 
municipal de Retourtour, visant à l’amélioration des infrastructures de cet espace.

Parmi les principales interventions eff ectuées cette 
année, on note la rénovation de l’avancée de toit 
et un changement de couverture du bâtiment qui 
accueille les manifestations. Cette initiative vise à 
off rir une meilleure protection contre les intempéries. 
En parallèle, la charpente a bénéfi cié d’une nouvelle 
couche de peinture, rafraîchissant l’apparence 
générale et assurant une protection durable.

Les allées du camping ont également fait peau 
neuve avec le remplacement des vieux lampadaires 
par des lanternes plus modernes et effi  cientes. Ces 
nouveaux éclairages améliorent non seulement 

la visibilité et la sécurité des campeurs, mais 
contribuent aussi à une ambiance plus accueillante 
et agréable, idéale pour des promenades en soirée.
Ces travaux démontrent la volonté continue 
de la commune à maintenir et améliorer cette 
infrastructure, garantissant ainsi un haut niveau de 
confort et de satisfaction pour tous les utilisateurs du 
camping de Retourtour.

Grâce à ces améliorations, le camping continue de 
se positionner comme une destination de choix pour 
des séjours en plein air, alliant modernité et respect 
de l’environnement.

Création d’une plateforme
près du stand de tir

L’emplacement 
était depuis de 
nombreuses années 
utilisé pour la dépose 
de remblais, gravats 
et autres déchets 
inertes provenant de 
divers chantiers.

Pour procéder au nettoyage du site, en collaboration avec
l’entreprise Rouveure TP, il a été décidé d’évacuer ces nombreux 
matériaux et en particulier le remblai qui a servi pour diff érentes 
réalisations communales : aménagement extérieur de la salle 
polyvalente, agrandissement de la plateforme de l’arboretum, aire 
de jeux de la Pradette. 

Ainsi aplani sur une surface de 7 000 m², le lieu pourra éventuellement 
servir de parking en cas de grandes manifestations organisées dans 
la commune, nécessitant un stationnement important.

Consorts Antérion :
vente finalisée
La commune est depuis le 24 
juillet dernier propriétaire d’une 
maison à usage d’habitation avec 
garage indépendant et terrain 
attenant, 4 montée des ruines 
dans le quartier de Retourtour. 
Cette habitation, achetée aux 
consorts Antérion, pourra servir 
de logement de fonction pour le 
camping.



Travaux
Démolition de l’immeuble dit « Charel » :
un chantier attendu au cœur de Lamastre

Situé au tout début de la rue Ferdinand 
Charras, l’immeuble a été acheté par 
la commune en 2020 (80 000 € avec 
une aide du Département de 40 000 €)
pour procéder à sa démolition afi n 
d’améliorer la visibilité des usagers, 
sécuriser la circulation des véhicules 
légers et des nombreux poids lourds 
traversant la ville à cet endroit.

Dès le 17 juillet 2024, les usagers étaient 
informés que la circulation dans le centre-ville 
allait être perturbée en raison de cet important 
chantier. Des déviations étaient dès lors mises 
en place.

Les travaux proprement dits ont débuté le 
mercredi 24 juillet, pour une durée de trois jours. 

C’est l’entreprise « Arnaud Démolition » de 
Saint-Etienne qui a obtenu le marché, après 
une consultation de diff érentes entreprises.

Après l’installation de barrières de protection et 
d’un canon brumisateur destiné à l’abattage des 
poussières, les engins se sont mis en marche 
pour la démolition, celle-ci réservant quelques 
surprises avec entre autres l’aff aissement brutal 
de la façade principale.

Ce sont environ 450 tonnes de gravats qui 
ont été évacuées sous l’œil des curieux venus 
nombreux assister à ce chantier tant attendu.

Dans une deuxième phase, l’entreprise 
procède à la sécurisation de la façade restante ;
des jambages destinés à soutenir le bâtiment 
ont été installés.

La surface au sol entièrement dégagée sera 
aménagée (espace fl euri) et un trompe-l’œil 
viendra agrémenter la façade.

Un chantier qui a mis du temps à se réaliser mais qui ne peut 
qu’apporter des améliorations sensibles aux usagers de la route et 
aux lamastrois.

AVANT

PENDANT

APRES



Réfection des
courts de tennis

Cet été, les courts de tennis de 
Lamastre ont fait peau neuve pour 
le plus grand plaisir des joueurs 
de tennis locaux. La réfection des 
terrains était devenue nécessaire 
après de nombreuses années d’usure.

Courant juin, l’entreprise Laquet a réalisé les 
travaux de réfection des deux courts de tennis, 
apportant une nouvelle vie à ces surfaces de 
jeu. Les étapes de ce projet ont été eff ectuées 
avec une grande précision et expertise.

La première étape a consisté à nettoyer les 
surfaces avec un jet haute pression afi n de 
retirer toute la saleté et les débris accumulés 
au fi l du temps. Ensuite, les décalages présents 
sur les courts ont été poncés pour obtenir une 
surface parfaitement lisse. Les fi ssures ont été 
soigneusement traitées pour prévenir toute 
détérioration future. Les trous et les joints 
ont été comblés et nivelés, assurant ainsi 
une surface uniforme. Une résine spéciale a 
été appliquée pour renforcer la structure des 
courts, garantissant leur durabilité.

Pour une touche fi nale esthétique, les surfaces 
de jeu ont été colorées en bleu. Enfi n, les 
lignes de jeu ont été retracées avec précision, 
marquant la fi n des travaux.

Grâce à cette réfection fi nancée par la 
communauté de communes du Pays de 
Lamastre, les courts de tennis sont désormais 
prêts à accueillir les joueurs dans les meilleures 
conditions possibles.

Intercommunalité

La communauté de communes du Pays de 
Lamastre, en cofi nancement avec la région 
Auvergne-Rhône-Alpes, accompagne depuis 
2020 les entreprises commerciales et 
artisanales qui créent ou rénovent leur point 
de vente.

Lors du dernier conseil communautaire qui s’est tenu à 
Lafarre le 07/10/2024, les élus ont validé le versement 
d’un montant total de subventions de 8 578,25 €, réparti 
en fonction du montant des investissements, entre 
4 entreprises. Ce cofi nancement permet de lever un 
fi nancement de la région Auvergne-Rhône-Alpes d’un 
montant total de 15 149,43 €.

Détail par entreprises :
- Le Cabas de Steph à Lamastre : investissement
60 240,43 € HT ; subvention CCPL 3 000 €, subvention 
AURA 6 000 € ;
- Le Bar de l’Hôtel de Ville à Lamastre : investissement
5 017,65 € HT ; subvention CCPL 1 003,53 € ;
- Rouveure Tehniques Energies (Jobin) à Lamastre : 
investissement 32 774 € HT ; subvention CCPL 3 000 €, 
subvention AURA 6 000 € ;
- La Guinguette Italienne à Labatie d‘Andaure : 
investissement 15 747,15 € HT ; subvention CCPL
1 574,72 €, subvention AURA 3 149,43 €.

Ces entreprises ont réalisé des travaux ou des 
investissements de modernisation de leur local de vente :
menuiseries, électricités, monte-charges, enseignes, 
armoires réfrigérées, etc.

L’accompagnement de la communauté de communes 
du Pays de Lamastre contribue à l’attractivité de notre 
territoire, en permettant aux petits entreprises de 
commerce de proximité d’investir, se moderniser, se 
développer, et ainsi participer à l’accueil et au dynamisme 
des centres-villes et villages.

Ces décisions politiques n’ont de sens que si les 
consommateurs font le choix du commerce de proximité :
par nos achats, nous participons à la sauvegarde d’une 
off re économique diversifi ée et nous luttons contre la 
fermeture ou l’absence de commerces.

Pour tout achat, restons local, on a tout à y 
gagner !!!

Développement
économique local :
des aides accordées



Intercommunalité

Cette nouvelle étape marque le début du déploiement 
du programme après plusieurs mois de diagnostic.

Une nouvelle phase durant laquelle les entreprises, 
les partenaires et les collectivités seront amenés 
à travailler main dans la main pour garantir 
l’avancement de chaque thématique :

- L’attractivité du territoire ;
- Le foncier industriel ;
- La performance industrielle ;
- Le recrutement et la formation ;
- La transition écologique.

Voici la liste des participants qui se sont 
mobilisés pour la réindustrialisation du territoire : 
Annonay Rhône Agglo, Porte de DrômArdèche, 
Communauté de communes du Val d’Ay, ARCHE 
Agglo, Communauté de communes du Pays de 
Lamastre, Communauté de communes Rhône 
Crussol, Communauté d’Agglomération Privas 
Centre Ardèche, , Val’Eyrieux, Préfète de l’Ardèche, 
DDETSPP 07, DDETSPP 26, Département de 
l’Ardèche, Auvergne-Rhône-Alpes Entreprises, 
Vilesta, CPME 07, CPME 26, Bpifrance, CMA 
Ardèche, CCI Ardèche, CCI DRÔME, Altheora, 
Eolane, Banque des Territoires, Chomarat - Le 
Cheylard., UIMM 26-07 / Drôme Ardèche, MEDEF 
Drôme Ardèche, ANCT, Norham, Sotic, CICOSUD, 
SAICA.

En ce qui concerne l’appel à projet Rebond 
Industriel, dans le cadre du plan de relance de 
l’Etat France 2030, les entreprises dont les projets 
d’investissements pourront être accompagnés 
fi nancièrement devraient être dévoilées par l’Etat 
très prochainement et qui distribuera une enveloppe 
de 2 millions d’euros sur les 8 intercommunalités de 
Territoires d’Industrie.

Une aide fi nancière pour l’investissement industriel, 
innovant et ayant une orientation environnementale.

Réunion de lancement du programme
Territoires d’Industrie

Mardi 22 octobre s’est déroulée la réunion de lancement du programme Territoires 
d’industrie Ardèche-Drôme Nord. A cette occasion, plus de 40 acteurs, élus, industriels 
et institutionnels étaient réunis à Guilherand-Granges pour découvrir les plans d’action 
à destination du territoire.

Les acteurs réunis lors de la réunion de lancement le 22 
octobre dernier à Guilherand-Granges



U    !

Stéphanie nous confi e : « J’ai commencé 
toute seule, aujourd’hui nous sommes 4 
personnes à travailler (3 à plein temps, 1 à 
30 heures et 1 mi-temps pendant les fortes 
périodes (été/Noël).
Une famille, des amis, une clientèle géniale 
qu’on aime accueillir et à qui on propose 
les meilleurs produits pour se régaler. On 
travaille dans la bonne humeur, beaucoup 
d’échanges avec des vies, des parcours et 
des expériences diff érentes ». 

H  ’
& C  :

Lundi : 14h30-19h
Mardi au samedi : 8h30-19h NON STOP 
Fermé le Dimanche

8 place Seignobos
07270 Lamastre

Tél. : 04 75 09 59 88
Courriel : lecabasdesteph@gmail.com

En août 2018, après avoir travaillé 
près de 20 ans dans le commerce, 
Stéphanie Forot décide d’ouvrir 
son propre magasin au 12 place 
Seignobos à Lamastre.

Elle propose toutes sortes de
produits : fruits et légumes bien 
sûr, mais surfant sur une nouvelle 
tendance, de nombreux produits en 
vrac : des épices, thés, fruits secs,
riz, pâtes, autres produits secs mais 
aussi huiles, vinaigre, lessive et 
diff érents produits d’entretien, etc.

D   
Yaourts, fromages, crèmes desserts, vins, jus de fruits, 
kombucha, bières, liqueurs, pain d’épice, pâtes de 
fruits, chocolat, pain et brioches sont proposés à la 
clientèle toujours avec le souci d’une production et d’une 
fabrication locale et artisanale, de notre canton ou peu 
éloignées (Lamastre, Arlebosc, Désaignes, Le Crestet, 
Les Nonières, Saint Barthélemy-Grozon, Arcens, Accons, 
Préaux, etc.).

La cosmétique n’est pas en reste puisqu’on peut 
découvrir également des savons fabriqués sur Nozières 
et Rochepaule. D’autres références sont proposées 
comme des shampoings, parfums solides, beurre de 
karité, fabriquées par de petites entreprises « On a autour 
de nous des pépites ! ».

Le magasin devient vite trop petit et l’opportunité d’un 
local plus grand se présente à quelques pas, 8 place 
Seignobos. Le déménagement se prépare et après des 
travaux accompagnés en partie par la communauté de 
communes du Pays de Lamastre, l’ouverture a lieu le 1er 
août 2024 dans ce nouvel espace.

L      :
- consigne sur les pots de yaourts ;
- le relais Pickup (Chronopost/DPD/Colissimo) ;
- le relais Poiscaille (un circuit de distribution de pêche 
éthique et durable). Commande sur Internet le mercredi 
et livraison le vendredi ;
- un point retrait pour les truites d’Andaure (commande 
au magasin jusqu’au mercredi soir et livraison vendredi 
matin).

Economie
Déménagement du Cabas de Steph : 
la belle aventure continue !



Tourisme

Pour la seconde année consécutive, la ligne de 
chemin de fer de la vallée du Doux a donc connu 
une belle fréquentation.

L’attractivité du Vélorail ne faiblit pas et, malgré 
une météo capricieuse au printemps, l’objectif des
50 000 pédaleurs a été dépassé fi n octobre.

En 2024, le Train de l’Ardèche a bénéfi cié d’une 
consolidation des groupes constitués (agences de 
voyages et croisiéristes) sur les ailes de saison et 
d’une affl  uence record des cyclotouristes : plus de 
6 600 bicyclettes et remorques ont été transportées 
dans les fourgons dédiés.

La dynamique de la formule « bateau + train + vélo »
contribue à ce succès et une off re renforcée est en 
projet pour 2025.

Pour rappel, la compagnie des Canotiers navigue 
sur le Rhône de Tournon à La Voulte et embarque 
jusqu’à 40 vélos. Les passagers peuvent ainsi 
rejoindre la Dolce Via et revenir à leur point de 
départ grâce au Mastrou. Possible dans les deux 

sens, cette boucle est plébiscitée par le public et 
aussi par les journalistes venus régulièrement pour 
faire découvrir notre belle région.

Mais il arrive aussi maintenant que le nombre de 
vélos à transporter dépasse la capacité technique du 
Mastrou. Cela a été plusieurs fois le cas, notamment 
lorsque des écoles et collèges sont venus en nombre 
prendre le train entre ViaRhôna et Dolce Via.
Des solutions alternatives ont pu être trouvées 
grâce aux transporteurs locaux ; qu’ils en soient ici 
remerciés.

Chemin de Fer du Vivarais : la barre
des 160 000 visiteurs est franchie !

Activités aux ateliers

Les équipes techniques de l’atelier de Lamastre 
s’activent actuellement à la restauration de la 
célèbre Mallet 403 qui reprendra du service en 
2025 après 2 années de travaux importants.

En parallèle, l’ensemble du matériel concourant 
à l’exploitation est entretenu pour être prêt à 
assurer une nouvelle saison.Crédit photo : Paul Villecourt

Crédit photo : Paul Villecourt
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A     
Le Pays de Lamastre a enregistré 43 049 nuitées jusqu’au 
26 septembre 2024, contre 53 227 nuitées en 2023. Bien 
que ce chiff re soit en baisse, il reste à prendre en compte 
le dernier trimestre de l’année, qui pourrait combler une 
partie de l’écart grâce aux vacances de la Toussaint et à 
l’Automnal Gourmand.

Cette baisse de fréquentation pourrait s’expliquer par 
plusieurs facteurs extérieurs, tels que des conditions 
météorologiques défavorables, l’impact des Jeux 
olympiques et le contexte économique global. À noter 
que cette tendance se retrouve également au niveau 
départemental, avec une légère diminution de la clientèle 
française, particulièrement en région Auvergne-Rhône-
Alpes.

F      
En 2024, la fréquentation du site internet de l’Offi  ce de 
Tourisme continue de croître, avec 113 747 pages vues, soit 
une progression de 9,26 % par rapport à 2023, et 39 233 
visiteurs uniques. Le blog, lancé en juin 2023, a également 
connu un beau succès avec 2 806 vues en 2024. Parmi les 
articles les plus consultés, on retrouve :

- « Découverte de Lamastre en 3 heures »
- « Pâtes artisanales et fruits d’Ardèche »
- « Pique-nique terroir »

Ces résultats soulignent l’intérêt croissant pour notre 
territoire et les eff orts faits pour promouvoir nos off res 
touristiques en ligne.

Office de Tourisme
du Pays de Lamastre

ParcoursPa

Bilan de la saison touristique

Fréquentation
des bureaux d’accueil

La fréquentation au bureau de Lamastre a 
varié au cours de l’année 2024. Entre avril 
et juin, elle a diminué de 24,78 % par rapport 
à 2023.

Cependant, depuis le mois de juillet, une 
hausse de la fréquentation a été observée, 
avec une augmentation de 16,7 % pour 
les mois de juillet et août et de 48,7 % sur 
l’arrière-saison.

À noter une baisse de la fréquentation 
sur les accueils hors les murs. Comme 
attendu, l’Automnal Gourmand a permis 
de rééquilibrer la fréquentation annuelle, 
malgré une météo défavorable.

Au total, depuis le 1er janvier 2024, 21 446 
personnes ont été renseignées par l’équipe 
de l’Offi  ce de Tourisme.
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La brocante 2024 a été un franc succès avec 182 stands 
et 1 089 mètres linéaires d’exposition. Nous vous donnons 
rendez-vous en 2025 pour la 20ème édition, qui promet des 
nouveautés et des surprises !

B  
Les traditionnelles Balades à la fraîche ont fait leur retour 
cet été, avec l’introduction des balades à vélo à assistance 
électrique (VAE). Ces circuits de 30 km, proposés au départ 
de l’Offi  ce de Tourisme, ont permis aux participants de 
découvrir le territoire à un rythme tranquille.

D’autres activités ont également marqué l’été, notamment 
les balades accompagnées de lamas, une expérience 
unique pour les familles, organisée à Désaignes.

Animations et évènementsE-réputation
du Pays de Lamastre

En 2024, l’e-réputation du Pays de 
Lamastre est au beau fi xe avec une note 
moyenne de 9/10 sur 1 068 avis, selon l’outil 
d’analyse Fairguest. Ce score rassemble 
des avis laissés sur des plateformes 
telles que Google, Tripadvisor, Booking et 
Campingtobe, confi rmant la satisfaction 
générale des visiteurs.

Nouveaux sites d’accueil 
et espaces boutiques

Grâce au dispositif « Coup de Pousse », 
les sites d’accueil touristique de Lamastre 
et Désaignes ont été rénovés et inaugurés 
le 12 septembre 2024. Ce fut l’occasion 
de découvrir la valorisation des espaces 
boutiques, permettant de promouvoir les 
produits locaux.

Les ventes ont progressé de 16,4 % en 
septembre 2024, avec un chiff re d’aff aires 
en hausse de 6,9 %, malgré une légère 
baisse du panier moyen.

Cette progression confi rme l’intérêt 
des visiteurs pour des produits locaux, 
notamment les spécialités gourmandes 
du terroir. La diversité de l’off re, la mise 
en avant des produits coup de cœur, 
et le développement des partenariats 
locaux sont autant d’atouts qui renforcent 
l’attractivité des boutiques.

L’A  G  #4 : U  
L’Automnal Gourmand, initié par le chef étoilé Jacques Marcon, a une fois de plus célébré le bien manger 
et les produits locaux. L’édition 2024 a permis aux visiteurs de participer à des cueillettes de champignons, 
des ramassages de châtaignes, ainsi que des dégustations et menus gourmands chez les restaurateurs 
locaux.
Un moment fort de cette édition a été la journée de lancement au lac de Devesset, réunissant prestataires 
et infl uenceurs locaux pour une découverte autour des champignons, et s’est conclue par un buff et 
d’exception aux Maisons Marcon.



L’équipe de l’Offi ce
de Tourisme

Avec la fi n de l’été, l’équipe de l’Offi  ce a 
accueilli deux nouvelles conseillères en 
séjour : Julie Petit et Audrey Mansat. Elles 
auront à coeur de continuer à off rir un 
accueil de qualité, tout en renforçant les 
partenariats avec les acteurs locaux.

Nous leur souhaitons la bienvenue et 
sommes impatients de les voir à l’oeuvre 
pour contribuer au dynamisme touristique 
de notre région.

Nous espérons vous retrouver nombreux 
lors de nos prochaines animations, et vous 
invitons à profi ter des richesses naturelles 
et gastronomiques de notre beau Pays de 
Lamastre !

Contact
Offi ce de Tourisme
du Pays de Lamastre

Lamastre / Désaignes

Tél. : 04 75 06 48 99
Courriel : accueil@paysdelamastre.fr

Accueil toute l’année

Tourisme

La Dolce Via continue d’attirer les amateurs de nature et de 
cyclisme. En 2024, 27 011 passages ont été enregistrés à 
la fi n du mois de septembre sur l’éco-compteur de Saint-
Prix, soit une augmentation de 5,2 % par rapport à 2023. La 
tendance s’observe également au niveau départemental, 
avec une progression notable des activités de plein air.

Un reportage sur la Dolce Via a été réalisé par Lionel du 
blog De Beaux Lents Demains, un ambassadeur du slow-
tourisme. Les magnifi ques paysages de la région ont été 
mis en avant à travers ses photos et son article, permettant 
de toucher une nouvelle audience.

La Dolce Via a également été à l’honneur dans l’émission 
belge Le Beau Vélo de Ravel, regardée par 200 000 
téléspectateurs et écoutée par 150 000 auditeurs en radio. 
Ce coup de projecteur sur notre territoire a permis de faire 
découvrir l’itinéraire cyclable à un large public en Belgique.

Enfi n, la marque de vélos Orbea a choisi la Dolce Via pour 
fi gurer dans sa série « Pachamama », valorisant à la fois 
l’itinéraire et le patrimoine local, notamment le Mastrou, un 
symbole fort du territoire.

La Dolce Via :
une année exceptionnelle

Crédit photo : @de_beaux_lents_demains

Crédit photo : @de_beaux_lents_demains
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Lamastre Trail Rando Chemin :
une association qui marche !

Les membres de l’association s’attachent 
à restaurer le patrimoine rural : en priorité, 
d’anciens chemins publics abandonnés avec 
l’arrivée de la mécanisation du travail agricole. 
On retrouve leurs traces parfois diffi  cilement par 
recherche sur le terrain et sur cadastre, leurs 
restaurations et leurs balisages permettront 
leurs conservations.

Des actions d’entretien et de balisages de 
chemins ont déjà été entreprises sur les 
communes de Lamastre, Nozières et Empurany 
en partenariat avec les collectivités locales 
afi n de faciliter leur utilisation lors d’activités 
sportives de plein air non motorisées. De 
prochains projets de restauration de sentiers 
sont à l’étude.

P  ’    
  P   L  

L’association a également pour objectif d’organiser 
des manifestations sportives. 

Ainsi la reprise de la gestion du Lamas’trail, épreuve 
ancrée dans l’histoire du Pays de Lamastre depuis sa 
création en 1991 par une course reliant Lamastre à 
Nozières, a été ce samedi 26 septembre 2024, l’une 
de ses premières organisations.

L ’  2024 ’  :

- 3 Trails de 7, 14 et 21 km ;
- 2 randonnées de 7 et 14 km.
Les concurrents (plus de 200 coureurs et randonneurs) 
ont apprécié les parcours et les paysages.

Une expérience encourageante et appelée à se 
renouveler. 
Rendez-vous le 27 septembre 2025 pour la prochaine 
édition.

C  ’  :

Tout nouvel adhérent est le bienvenu !
Pour rejoindre l’association, envoyez un courriel à : 
surlatrace@gmail.com

L’association Lamastre Trail Rando Chemin a été créée le 20 janvier 2024. Elle a pour 
domaine d’activités : l’environnement, le cadre de vie et la protection des sites naturels. 
Son premier et principal but est de promouvoir le patrimoine environnemental et rural 
du canton de Lamastre par le sport. 



Associations

Fondée en novembre 2023 par Stéphane Castello, 
Créa Déco Seconde Vie 07 a pour mission de réunir 
et de soutenir des artistes amateurs isolés, créateurs 
d’objets déco de seconde vie. Ces créateurs, 
souvent éloignés des marchés, foires et expositions, 
trouvent dans cette association une opportunité de 
présenter et promouvoir leurs œuvres.

L’association aide à sensibiliser le public à l’importance 
des objets de seconde vie. En participant à diverses 
manifestations, les artistes peuvent partager leur 
démarche écologique avec le grand public.

L’association se base sur le principe des trois R :
« Réduire, Réutiliser et Recycler. » Cet engagement 
environnemental et solidaire se refl ète dans chacune de 
ses actions, promouvant un mode de vie plus durable et 
responsable.

Créa Déco Seconde Vie 07 propose également des 
ateliers et des activités de création pour ses membres 
et pour toute personne intéressée. Ces ateliers sont des 
moments de partage, d’apprentissage et d’inspiration 
mutuelle.

Toute personne intéressée par cette démarche peut 
prendre contact avec l’association pour participer aux 
ateliers, exposer ses créations, ou simplement soutenir 
cette initiative écologique et artistique.

Cඖගඉඋග :
Association Créa Déco Seconde Vie 07
35 rue Chalamet - 07270 Lamastre
Tél. : 04 75 42 44 71 ou 06 64 76 93 79

Exemple d’une création, de l’objet brut à l’objet fi ni :

Créa Déco Seconde
Vie 07 : une nouvelle
association pour les
« artistes amateurs »

Créa Déco Seconde Vie 07 valorise la 
créativité et l’innovation dans le respect de 

l’environnement. Un véritable souffle nouveau 
pour les artistes amateurs et pour notre planète.

A
« L  B   P  »

L’association sportive « La Bande à 
Papy » reprend son activité et crée 
son Bike Park.

C’est en 2019 qu’avait eu lieu le dernier 
évènement sportif du groupe de « La Bande 
à Papy », association de VTT de descente 
dont les terrains étaient situés au Peyronnet 
à Lamastre. Il avait rassemblé plus de 
80 participants venant de toute la région 
Auvergne-Rhône-Alpes et plus de 200 
spectateurs.
En 2020, avec le Covid, l’activité de 
l’association a été mise en pause, faute de 
pouvoir trouver un terrain sur lequel aménager 
les pistes de VTT et accueillir du public pour 
pratiquer dans de bonnes conditions. 

En 2024, « La Bande à Papy » a acquis des 
terrains situés toujours dans le même secteur 
et oeuvre depuis pour pouvoir reprendre son 
activité dès le printemps 2025.
Le fonctionnement sera dès lors diff érent et
plus qualitatif pour les pilotes qui viendront
sur les pistes, qu’ils soient débutants ou 
expérimentés ; en eff et l’association a acheté 
des véhicules et des remorques permettant de 
faire les remontées de pistes sans se fatiguer. 
L’objectif pour l’association est de proposer 
un évènement fêtant le redémarrage du Bike 
Park au mois d’avril prochain, sonnant ainsi 
la réouverture offi  cielle du site et l’accueil des 
pratiquants.

Vous pouvez suivre l’avancée du projet sur 
Instagram @la_bande_a_papy.

Cඖගඉඋගඛ :
Pour contacter l’équipe du Bike Park, vous 
pouvez joindre Jimmy au 06 29 65 14 70 ou 
bien Marvin au 06 79 70 44 29.
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A

« A  B  C  »
L’association « Arts Bleu Ciel » a été créée 
le 12 juillet 2024 à Lamastre.

Cette association a pour objet de : 
- favoriser, développer et promouvoir la 
création artistique ;
- d’assurer la promotion de toute forme d’art 
et d’artistes ;
- d’exercer des activités d’initiation et/ou 
d’enseignement aux arts (peinture, art fl oral, 
poterie, mosaïque, travail du verre ou encore 
la vannerie, etc.) ;
- réaliser des activités à but éducatif,
constructif, le tout dans un souci de 
transmission aux enfants et adultes. 

Malgré son jeune âge l’association accueille 
de nombreux élèves enfants et adultes 
les mercredis matin et samedis après-midi 
principalement pour l’apprentissage de 
l’aquarelle. Les cours d’aquarelle sont assurés 
par Nathalie Chomel. 

Les cours ont lieu toutes les semaines, en 
dehors des vacances scolaires, dans la salle 
105 du centre culturel à Lamastre.

Iඖඎකඕඉගඑඖඛ :
Fඉඋඍඊඓ : Aකගඛ Bඔඍඝ Cඑඍඔ
Cඝකකඑඍඔ : ඉකගඛඊඔඍඝඋඑඍඔ@ඏඕඉඑඔ.උඕ 
Tඔ. : 06 76 75 45 43

L’association de yoga propose des cours de Hatha 
Yoga, qui est une forme traditionnelle du yoga qui 
harmonise le corps et l’esprit à travers des postures 
physiques (asanas), des techniques de respiration 
(pranayama) et de la méditation (dharana). Le Hatha 
Yoga vise à équilibrer des énergies opposées comme 
le corps et l’esprit.

- Le cours de Yoga Doux est adapté aux débutants ou 
aux personnes ayant des limitations physiques, ce cours 
privilégie la douceur et l’adaptation des postures selon 
les besoins individuels.

- Le cours de Yoga Actif est destiné aux pratiquants 
expérimentés ou à ceux souhaitant un cours plus intense.

- Le cours de Yoga Méditatif met l’accent sur la 
méditation, qui vise à développer la présence, le calme 
intérieur et l’ouverture à soi.

Les cours ont lieu le lundi au dojo du gymnase : de 17h30 
à 19h pour le Yoga Doux et de 19h15 à 20h45 pour le 
Yoga Actif ; le vendredi tous les 15 jours de 19h à 20h30 
pour le Yoga Méditatif.

Les cours sont animés par Karine Nivon, enseignante 
diplômée de la fédération française des écoles de Yoga. 
Elle met l’accent sur le respect des limites individuelles, 
tout en encourageant un mieux-être global, tant sur le 
plan physique qu’émotionnel.

Préserver ou améliorer sa santé, se sentir bien ou 
mieux, se détendre, réduire son stress, devenir plus 
souple, mieux respirer, aller à la rencontre de soi...

Tél. : 06 71 17 85 32 
Courriel : yoga.lamastre@gmail.com

Rejoignez l’assocation pour partager 
l’expérience ! 

Yoga Lamastre
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- Le centre de loisirs (CLSH) qui accueille les enfants de 
4 à 12 ans, les mercredis et pendant les vacances de 7h30 
à 18h30 et en périscolaire de 16h30 à18h30). Des activités 
sportives, culturelles, manuelles, des sorties etc. sont 
proposées. Contact : Tél. 06 43 30 38 99.

- La petite crèche qui propose des temps d’éveil, 
des animations manuelles, sensorielles, adaptées au 
développement des enfants de 2.5 mois à 6 ans. Ouverte de 
7 h à 19 h15, 2 impasse des écoles.
Contact : Tél. 04 75 06 47 60.

- Le Relais Petite Enfance (RPE = ex RAM) pour les 
assistantes maternelles et les enfants qu’elles accueillent, 
avec un espace de jeux et d’éveil : tous les lundis à Lamastre 
de 8h à 17h, le mercredi à Désaignes de 8h à 13h. Un 
lieu d’information, d’échanges et de renseignements pour 
les parents-employeurs et toute personne intéressée par 
l’« accueil individuel ». Contact : Tél. 06 49 53 71 76.

 Un 4ème service mis en place
à la Ribambelle : le « Ribambulle »

Anciennement dénommé le Parentibulle, le
« Ribambulle » est un nouveau service proposé 
par l’association « La Ribambelle ».

C’est un espace parentalité ouvert aux parents, grands-
parents et futurs parents avec ou sans leurs enfants (pas 
d’âge limite, mais généralement moins de 6 ans). C’est un lieu 
« libre » sans activité prévue, où l’espace est aménagé avec 
du matériel pour bébés/enfants : parcours de motricité, jeux 
sensoriels, jeux de construction, lectures pour enfants etc. Et 
pour les familles : un espace documentation et un espace thé/
café. Les enfants sont sous la responsabilité de leurs parents. 
Deux professionnelles sont présentes pour encadrer le lieu et 

permettre aux personnes de se rencontrer, échanger sur la parentalité, ses joies et ses diffi  cultés ! 
Parfois, à la demande des familles, une thématique particulière peut être abordée avec la présence d’un 
intervenant. Un atelier de cuisine a déjà été organisé et mené par une personne de Promotion Santé ; elle 
est aussi venue parler de l’apprentissage de la propreté le 15 novembre dernier. Le Ribambulle propose
également des ateliers répondant aux besoins des familles et des enfants, ou aux envies du moment 
(décorations de Noël, peinture, comptines,...). Il peut aussi conseiller ou orienter vers des partenaires 
répondant à des besoins spécifi ques.

Les rencontres ont lieu une fois par mois à Lamastre, salle 100 du centre culturel, de 9h à 11h30. L’accueil 
est libre, confi dentiel et gratuit. Réservez vos dates pour le premier trimestre 2025 : 17 janvier, 14 février et 
14 mars. Contact : Janie Zeller - Tél. 06 49 53 71 76.

La Ribambelle, une association dynamique basée à Lamastre, gérée par des parents 
adhérents et bénévoles, qui offre aux familles du Pays de Lamastre un mode d’accueil et de 

loisirs pour tous les enfants. Elle bénéficie du financement de la Communauté de communes du 
Pays de Lamastre et de la CAF (Caisse d’Allocations Familiales).



Associations
Un forum des associations inédit

Ce vendredi 6 septembre 2024, en fi n de 
journée, les associations ont pu découvrir un 
nouvel espace pour l’organisation du forum.

Ainsi, au fi l de sa déambulation, dans l’entrée, sous le 
préau et sous les barnums installés à l’arrière de la salle 
polyvalente, le public venu nombreux a pu découvrir la 
richesse du tissu associatif du Pays de Lamastre, au 
travers des associations sportives, culturelles, solidaires 
ou autres…

Une belle satisfaction pour les organisateurs puisque 43 associations ont répondu présentes et chacune 
d’elles a pu ainsi se faire connaitre, mettre en avant ses atouts et ses activités.

Une excellente occasion pour les habitants de découvrir les diff érentes options disponibles pour s’engager 
selon ses besoins ou ses envies et trouver des activités intéressantes pour l’année à venir.

Promotion Santé Auvergne-Rhône-Alpes
Délégation Ardèche

De septembre à juin 2025, Adeline Gabriel-Robez, 
chargée de projets au sein de l’association Promotion 
Santé ARA délégation Ardèche, propose aux acteurs 
de la petite enfance de Lamastre de réaliser des 
actions en lien avec les rythmes de vie des enfants de 
0 à 6 ans et particulièrement autour de l’alimentation 
et l’activité physique. Ces actions sont fi nancées 
par l’ARS ARA dans le cadre du projet PACAP 
(Petite enfance - Alimentation - Corpulence - Activité 
Physique).

Que s’est-il passé depuis septembre ? 
- Des formations : Les assistantes maternelles du 
Relais Petite Enfance La Ribambelle, les membres de 
la crèche sur le thème de l’alimentation, de l’activité 
physique ou encore des émotions. Les professionnels 
et bénévoles de la bibliothèque et de « Lire et faire lire »,
une opportunité pour eux d’allier les domaines de 
l’éducation à la santé et de la culture.
- La crèche a également proposé aux enfants plusieurs 
ateliers autour de l’alimentation lors de la semaine du 
goût dont un atelier cuisine « croquette de riz ».
- La commune de Lamastre s’est impliquée dans 
le projet PACAP en intégrant un atelier autour de 
l’alimentation et de la santé lors de la fête des saveurs 
locales et un atelier motricité lors du Grand Prix de 
la Châtaigne, les parents ont ainsi contribué à la 

création d’une affi  che « où bouger avec mon enfant à 
Lamastre et alentours proches ».
- Actions avec Le Ribambulle.

Actions à venir :
- L’école de Lamastre a intégré la thématique
« alimentation » à son projet pédagogique, de 
multiples activités sont ainsi proposées toute l’année 
scolaire et 4 ateliers cuisine seront réalisés avec les 
écoliers, les parents seront invités à venir déguster 
les gourmandises préparées par leurs enfants ! 
- Le centre de loisirs intégrera également la thématique 
du sommeil dans son projet 2025.
- Des animations seront proposées à la bibliothèque 
sur le thème des émotions et de l’estime de soi du 
tout-petit.

Un évènement gratuit et ouvert à tous sera proposé le samedi 22 mars 2025 et viendra clôturer la 
semaine de la petite enfance. L’occasion pour les enfants de participer à diff érentes activités ludiques 
en lien avec l’alimentation, l’activité physique et un usage favorable des écrans. Les parents pourront 
également poser leurs questions à des professionnels.
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Le 15 août dernier, Lamastre a accueilli son 
triathlon annuel, un évènement très attendu qui 
a affi  ché encore complet cette année avec 250 
participants. Cet engouement témoigne de la 
popularité de cette compétition et de l’intérêt que 
suscite Lamastre auprès des athlètes de tous 
horizons.

Avec un ciel bleu et des températures parfaites, 
les participants ont pris le départ avec 
enthousiasme pour cette épreuve combinant 
natation, cyclisme et course à pied.

Nathan Grayel de Saint-Jean-de-Monts en 
Vendée a remporté l’épreuve pour la deuxième 
année consécutive en 1h11’58, suivi d’Emile 
Billaut et Louis Prieur, tous les deux d’Echirolles 
Triathlon.

Chez les féminines, Noémy Rouby d’Annonay 
Triathlon a terminé en tête avec un temps de 
1h46’50, suivi de Sandy Peyronon et Véronique 
Gourgeon.

La réussite de ce triathlon repose également sur 
l’engagement des bénévoles, au nombre d’une 
centaine, qui ont assuré le bon déroulement des 
diff érentes phases de la course. 

Sport & Culture
Bilan des manifestations sportives
du 2ème semestre 2024

G  P
  C

Le samedi 26 octobre 2024, le centre-ville de Lamastre 
a été animé par le traditionnel « Grand Prix de la 
Châtaigne - UrbanTrail », organisé par le service des 
sports en partenariat avec la caisse locale du Crédit 
Agricole. 

Cet évènement de l’automne a attiré un large public et 
a été marqué par l’immense succès pour les courses 
dédiées aux enfants !

L       
 170   ,   !

Une participation massive l’après-midi pour les courses 
pour les enfants qui ont véritablement marqué cette 
édition. Avec 170 petits sportifs inscrits, ces épreuves 
ont réuni les jeunes de la région dans une ambiance 
joyeuse et dynamique. Les enfants, encouragés par 
leurs familles et amis, ont démontré une énergie et un 
enthousiasme contagieux, faisant de ces courses le 
point culminant de la journée.
Leur engagement a été applaudi par tous les 
spectateurs présents, soulignant l’importance de 
promouvoir le sport dès le plus jeune âge.

U    « O  R  »

En plus des courses pour enfants, 40 randonneurs 
se sont rassemblés pour une belle balade au profi t 
d’Octobre Rose, une initiative visant à sensibiliser 
et soutenir la lutte contre le cancer du sein. Cet 
aspect solidaire de l’évènement a renforcé l’esprit de 
bienveillance qui règne à Lamastre
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Anneaux d’Or 2024
Le 4 octobre 2024, le CDOS 07 (Comité Départemental Olympique et Sportif de l’Ardèche) avait organisé 
sa cérémonie annuelle des Anneaux d’Or, qui a ravi les participants et les invités. Cette soirée, dédiée 
à la reconnaissance des athlètes, dirigeants et des bénévoles de l’Ardèche, s’est déroulée au théâtre 
de Tournon, dans une atmosphère sportive et conviviale.

Durant la cérémonie, 16 dirigeants, 12 éducateurs, 6 juges/arbitres, 11 équipes et 29 sportifs ont été appelés 
à recevoir leur prix sur le podium.

La cérémonie
en quelques chiffres

189 récompensés 
16 dirigeants 

12 éducateurs 
6 juges/arbitres 

11 équipes 
29 sportifs

Lamastre a eu l’honneur de voir deux de ses sportifs 
récompensés, en présence d’élus et présidents des 
clubs :

- Dans la catégorie « Educateurs » : René Lafont du 
Tir Sportif du Haut Vivarais, pour son engagement 
durant près de 50 ans en tant d’entraineur. Il a formé 
les jeunes et les moins jeunes du canton et a permis 
à 47 tireurs d’atteindre le niveau des championnats 
de France. Lamastre compte grâce à lui de nombreux 
champions, dont 5 internationaux.

- Dans la catégorie « Sportifs » : Stecy Leyral 
du Centre de Formation Bouliste Lamastre-
Désaignes a été honorée pour ses excellentes 
performances, avec cette année un titre de 
championne de France ainsi que deux médailles de 
bronze (Féminines moins de 18 ans) en tir de précision 
et tir progressif. En septembre, elle a participé aux 
championnats d’Europe en Croatie, représentant 
l’Ardèche avec ses coéquipiers d’Aubenas. L’équipe 
a décroché la médaille d’argent.

Cette distinction témoigne du dévouement et de la contribution au sport local de tous ces acteurs.

L’U  T   -  

111 concurrents se sont élancés dans l’Urban 
Trail, avec des parcours de 5,3 km et 10,6 km 
en semi-nocturne. Cette épreuve a off ert aux 
participants l’occasion de se dépasser dans un 
cadre urbain unique.
Les coureurs ont apprécié l’organisation 
impeccable et l’ambiance conviviale qui 
caractérisent cet évènement. La traditionnelle 
rôtie de châtaignes géante a rassemblé petits 
et grands autour de ce délice automnal. Sportifs 
et habitants ont pu partager un moment de 
convivialité et de dégustation.

Merci aux bénévoles et aux signaleurs sans qui cette manifestation automnale ne 
pourrait être possible ; leur dévouement et leur efficacité ont garanti le bon déroulement de 

l’évènement et la sécurité de tous les participants, qu’ils en soient ici remerciés.
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Un beau partenariat avec 
France Bleu Drôme Ardèche
et le Festival des Humoristes

Le 21 août, dans le cadre des Préludes 
du Festival des Humoristes de Tournon et 
un partenariat avec France Bleu Drôme 
Ardèche, plus de 400 personnes ont assisté 
sur la place de la mairie au spectacle 
d’Anthony Joubert, un superbe moment de 
rire et de bonne humeur !

Les spectateurs ont longuement applaudi 
l’artiste qui l’avait bien mérité.

Un grand merci à Laurent Sausset et son 
équipe, ainsi qu’à France Bleu Drôme 
Ardèche pour nous off rir ce genre de 
spectacle humoristique et réjouissant.

Les « historiques » et incontournables concerts des jeudis 
ont connu un succès important. Les spectateurs étaient 
très nombreux et enthousiastes à chaque spectacle. Ceci 
est dû à la qualité et à la diversité de la programmation.

La soirée à Macheville le 26 juillet dans le cadre du Festival 
Shakespeare fut une agréable surprise, toutes les chaises 
étaient occupées malgré la concurrence de la cérémonie 
d’ouverture des Jeux olympiques.

La troupe des jeunes acteurs (et surtout actrices) du théâtre 
du Sycomore a régalé son auditoire.

Animations culturelles
estivales : encore une
très belle année !

Dans l’impossibilité cet été de présenter le traditionnel « son et lumière » à l’arboretum, ce sont deux 
spectacles qui ont été organisés entre le circassien et le spectacle de rue, une bonne formule car plus de 
200 personnes se sont déplacées et ne l’ont pas regretté !

Les membres du service de la culture tiennent vivement à remercier le Conseil Régional Auvergne Rhône Alpes 
et le Conseil Départemental de l’Ardèche pour leur indéfectible et important soutien.
Merci aussi à tous nos partenaires locaux toujours plus nombreux et généreux.

Nous vous donnons rendez-vous l’été prochain pour le 30ème anniversaire des concerts gratuits 
O’Gradins. Trente ans déjà… Une programmation spéciale est prévue pour fêter l’évènement !



Samedi 12 octobre 2024, dès l’aube, élus et bénévoles 
s’aff airaient avec ardeur à l’installation de l’animation 
de la matinée : la fête des saveurs locales.

Pendant ce temps, sur la place Seignobos, se déroulait 
le traditionnel marché du terroir, attirant les amateurs 
de produits locaux.

U   
Cette année, une nouveauté a marqué l’évènement : la 
cuisine mobile mise à disposition par « Goûtez l’Ardèche ».
Jérôme du « Charcuterie Club 07 » et Florent de la 
Boucherie de l’Eyrieux s’aff airaient à préparer des caillettes 
et des criques, tout en partageant astuces et recettes avec 
les visiteurs.
Le savoir-faire artisanal était à l’honneur, et la cuisine 
embaumait l’air de délicieuses odeurs, attirant petits et 
grands.

U     
Tout au long de la matinée, près de 500 personnes ont eu 
le plaisir de déguster une assiette gourmande composée 
de produits locaux :

- Pâté en croûte de la maison Mougey ;
- Criques et caillettes de la boucherie de l’Eyrieux ;
- Fromage proposé par la « Consoeurie du Caillé 
Doux de Saint Félicien » ;
- Gâteaux à la châtaigne et pain de la boulangerie
« Le pain d’Antan » ;
- Soupe, crème de châtaigne et pâtisseries de la
« Ferme du Châtaignier » ;
- Le tout était arrosé par les vins d’Ardèche de la Cave 
Desbos, off rant un véritable festin pour les papilles.

Sans aucun doute, les participants ont adoré chaque 
bouchée.

A   

Adeline Gabriel-Robez de l’IREPS (Instance 
Régionale d’Education et de Promotion de 
la Santé) proposait aux enfants des ateliers 
et des conseils sur le bien manger. Les 
petits, très attentifs et curieux, ont participé 
avec enthousiasme.

L’Offi  ce de tourisme intercommunal 
présentait les richesses du Pays de 
Lamastre et les diverses activités ou 
manifestations dans le cadre de l’Automnal 
Gourmand.

Les Cadets de Bacchus ont également 
animé la journée avec leurs chansons en 
l’honneur du terroir et de l’Ardèche, tandis 
que Jacky, inimitable au micro, ajoutait une 
touche d’humour avec ses annonces et 
anecdotes.

Merci à tous ceux qui ont rendu cette 
matinée réussie dans une ambiance 
joyeuse et festive : producteurs locaux, 
artisans, commerçants de bouche de 
Lamastre et du canton, bénévoles et 
élus de la ville de Lamastre.

Automnal Gourmand : une matinée
réussie pour la fête des saveurs locales

Sport & Culture



Vie locale

Dimanche 22 septembre 2024, pour sa troisième 
édition, le salon de l’agriculture ardéchoise s’est 
tenu à Lamastre, place du pont de Tain. Malgré un 
contexte sanitaire perturbé par la fi èvre catarrhale, les 
professionnels étaient ravis de partager leur univers 
avec les visiteurs : leurs produits, leurs acteurs et 
leurs fi lières.

De très nombreux élus, personnalités et responsables 
agricoles étaient présents pour l’inauguration : Sophie 
Elizéon, Préfète de l’Ardèche, François Payebien, Sous-
Préfet, Olivier Amrane, président du Département de 
l’Ardèche, vice-président en charge de l’agriculture au 
conseil régional, Virginie Bonnet-Ferrand, conseillère 
régionale déléguée, les conseillers départementaux 
Laetitia Bourjat et Matthieu Salel, vice-président en charge 
de l’agriculture, les maires et élus du territoire, Benoît 
Claret, président de la chambre d’agriculture, Christel 
Césana, présidente de la FDSEA Ardèche, organisatrice 
de ce salon et des jeunes agriculteurs et présidents de 
structures agricoles.

En l’absence des vedettes 
du salon, vaches, chèvres et 

brebis, les quelques rares 
animaux ont attiré le regard 

des enfants.

Si les ovins et bovins n’étaient pas 
présents en raison de la fi èvre catarrhale 
ovine, d’autres animaux ont fait la joie des 
visiteurs avec la mini-ferme et les équidés. 
On a ainsi pu assister à des démonstrations 
de débardage et de maniabilité avec de 
superbes chevaux comtois, participer 
à des balades en calèche, assister aux 
démonstrations de chien de troupeaux avec 
des oies, etc.

Un village des partenaires trônait au milieu 
de la place, mettant en valeur les métiers de 
l’agriculture, les formations avec le bus de 
l’orientation ou encore Vivarais formation. 
Mais aussi les diff érentes aides destinées 
au monde agricole : assurances, mutuelles, 
banques, etc.

Des expositions de tracteurs anciens et de 
matériel agricole permettaient de mesurer 
l’évolution du travail sur les exploitations 
avec de nouvelles pratiques.

Salon de l’Agriculture
Ardéchoise

ParcoursPau

Une vitrine du territoire !
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Un salon qui avait pour but de faire connaître les 
métiers d’agriculteur, viticulteur, arboriculteur, apiculteur, 
castanéiculteur…

Diff érents stands de jus de fruits, vins, charcuterie, 
fromages, fruits ou encore légumes proposaient des 
dégustations aux visiteurs.

Une belle réussite pour les organisateurs, avec près 
de 7 000 personnes qui ont pu, à cette occasion, 
découvrir le monde paysan !

Chacun est reparti enchanté de sa visite, souvent avec de 
délicieux produits du terroir, proposés sur le marché des 
producteurs.

Lamastre est fière d’avoir contribué à ce bel évènement qui a fait, le temps de cette journée, 
rayonner l’agriculture ardéchoise avant sa participation au Salon International de l’Agriculture 

à Paris, du 22 février au 2 mars 2025.

Un moment de convivialité pour
le personnel communal et les élus

Ce vendredi 30 août, la salle polyvalente 
de Lamastre a accueilli une soirée 
particulièrement conviviale, réunissant 
une partie du personnel communal et 
plusieurs élus autour de Jean-Paul Vallon, 
maire. 

Cet évènement, organisé chaque année pendant 
l’été, est devenu un rendez-vous chaleureux pour 
tous les acteurs de la vie municipale.

Une belle occasion de se rencontrer et de discuter 
en dehors du cadre formel du travail. Dans une 

ambiance détendue et agréable, les participants ont 
pu échanger librement, renforçant ainsi les liens de 
solidarité et de camaraderie qui les unissent.

La soirée autour d’un barbecue partagé fut très 
appréciée de tous.

Ces moments de convivialité sont essentiels 
pour renforcer les liens au sein de la collectivité. 
Ils permettent de créer un esprit d’équipe et de 
solidarité, tout en off rant une pause bienvenue 
dans les agendas souvent chargés des élus et du 
personnel communal.
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Fête des bénévoles de l’Ardéchoise

Une journée bien remplie qui a commencé dès l’aube 
pour les plus matinaux, avec des randonnées à vélo, 
pédestres ou en VAE accompagnées. Les visites des 
ateliers du Mastrou et de la Ferme du Châtaignier ont 
connu un grand succès et attiré de nombreux participants, 
ravis de découvrir ces lieux emblématiques.

L       
« G  P   ’A  »
En fi n d’après-midi, les festivités ont pris une tournure 
plus offi  cielle avec la remise des prix. Pas moins de 149 
communes ont été primées, recevant leurs distinctions 
des mains de Louis Clozel, Président de l’Ardéchoise. 
Ce moment a mis en lumière l’engagement et le 
dévouement des bénévoles, essentiels au succès 
de l’évènement. Notre commune s’est vu décerner le
« Grand Prix de l’Ardéchoise ».

Après la cérémonie, les participants ont pu apprécier 
l’apéritif off ert par la municipalité avant de se restaurer 
avec un délicieux repas préparé par la Maison Mougey 
et servi par son équipe épaulée par les élus et bénévoles 
lamastrois.

La soirée dansante a bien clôturé cette fête qui a mis 
à l’honneur le bénévolat et rassemblé, le temps d’une 
journée, tous les acteurs qui font de l’Ardéchoise 
l’évènement sportif incontournable du mois de juin.

Les organisateurs ont déjà une idée du thème qui sera 
choisi pour la prochaine édition, vendredi 13 et samedi 
14 juin 2025.

De gauche à droite : Louis Clozel, Jean-Paul Vallon, 
Virginie Bonnet-Ferrand et Jacky Chosson

Une partie de l’équipe des bénévoles lamastrois
recevant leur prix

U    !

Le samedi 7 septembre dernier, la salle polyvalente de Lamastre a été le théâtre d’une journée 
festive dédiée aux bénévoles de l’Ardéchoise. Organisée par les membres du comité directeur 

de l’Ardéchoise et l’équipe lamastroise emmenée par Jacky Chosson, correspondant, cette 
journée visait à remercier ceux qui œuvrent sans relâche, parfois pendant de longs mois, pour 

être au top le jour J et garantir le succès de cet évènement.
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Visite préfectorale de travail :
présentation des projets locaux

Le 12 septembre dernier, Sophie Elizéon, Préfète de l’Ardèche accompagnée de François Payebien, 
Sous-Préfet, ont rendu visite aux élus locaux. Une visite préfectorale pour évoquer les futurs chantiers 
qui vont marquer la vie du territoire dans les années à venir.

V    

Les représentants de l’Etat se sont déplacés sur le terrain 
de la future caserne des pompiers aux « Paillons ». Celle-ci 
sera construite sur l’emplacement des anciens abattoirs qui 
ont été démolis cet été.
Puis, sur le site de la future maison de santé, avenue du 
docteur Elisée Charra, dans les anciens locaux d’EDF, 
acquis par la communauté de communes du Pays de 
Lamastre.
Les travaux de ces deux chantiers devraient débuter en 
2025.

T ,       
 ’    

La délégation préfectorale, Jean-Paul Vallon et Jacky 
Chosson ont été reçus à l’usine Trigano par Michel Freiche, 
directeur général du groupe et Guillaume Bailleul, directeur 
général TMDC – Techwood, art et bois et Matthieu Maneval, 
directeur du site lamastrois qui emploie 70 personnes.
Ces derniers ont expliqué le fonctionnement du groupe qui 
trouve ses origines à Lamastre au début du siècle dernier. 
Ils ont pu ainsi visiter le bureau d’études, les divers ateliers, 
la découpe des matelas, les postes de production et discuter 
du projet d’agrandissement de l’usine.

A    ’     ’A

Accueillis au cœur de l’arboretum Gérard 
Descours par Vincent Desbos, président 
de l’école de production « Les jardiniers de 
Macheville », Isabelle Billot, directrice de 
l’Ensemble Scolaire Charles de Foucauld, 
Loïc Chareyre et Julien Fougeirol, les maîtres 
d’apprentissage et les élèves de l’école, les 
représentants de l’Etat ont visité le site.
Ils ont pu ainsi découvrir les chantiers réalisés 
par les élèves dans le cadre du partenariat 
avec la commune et pour leur parcours de 
formation en vue du CAP Jardinier-Paysagiste.

Rappelons que cette école reconnue et soutenue par l’Etat, fonctionne sur un modèle hors contrat et bénéfi cie 
d’aides de la Région Auvergne Rhône Alpes, du Département de l’Ardèche et de fondations diverses sous la 
tutelle diocésaine. Isabelle Billot a pu présenter le projet d’ouverture d’une troisième classe pour accompagner 
les jeunes jusqu’au bac professionnel avec une branche horticole.

U   ’      ;    
’                 

’    .



Les discours prononcés lors de 
la cérémonie d’anniversaire ont 

souligné l’importance de cet espace 
culturel dans la vie des Lamastrois 

et l’avenir qu’il incarne :

- Christian Féroussier, vice-président du 
Département de l’Ardèche en charge de 
la culture, des sports, de la vie associative 
et de l’attractivité du territoire, a salué « le 
travail accompli. La culture n’est pas un coût 
mais un investissement sur l’avenir et mes 
remerciements vont à ceux et celles qui ont 
contribué à doter Lamastre d’un équipement 
visionnaire à l’époque et qui le reste encore, 
s’adaptant aux évolutions du numérique et de 
la société. »

- Jean-Paul Vallon, maire, a rappelé que « cet 
équipement culturel de proximité dans lequel 
se côtoient la bibliothèque, le centre multimédia 
et la salle d’animation et de projection, est un 
véritable atout pour notre territoire. Il conjugue 
à la fois le support papier et l’outil informatique 
qui sont complémentaires. L’un et l’autre sont 
assidûment fréquentés par les scolaires, le 
centre de loisirs et la population. »

Vie locale

Cette année la médiathèque a fêté dignement ses 20 
ans. A cette occasion, de nombreuses animations 
ont été programmées tout au long du deuxième 
semestre à la bibliothèque et au centre multimédia, 
dont 4 expositions : “Les bibliothèques du monde”, 
“Décryptons l’information”, “Numérique : libérons 
nos pratiques” et une dernière sur la construction 
du bâtiment, le déménagement, l’emménagement 
dans les nouveaux locaux en 2004 avec des photos 
et des articles d’archives.

Le temps fort fut la soirée anniversaire le vendredi 
27 septembre 2024 qui a réuni une cinquantaine de 
personnes, à l’initiative des élus du service de la culture 
de Lamastre, Jacky Chosson et Bernadette Malard, 
Stéphanie Rissoan, responsable du centre multimédia, 
et Adeline Danérol, assistante de conservation du 
patrimoine.

A cette occasion, une enseigne “Médiathèque 
municipale” agrémentée du logo de la ville a été 
dévoilée sur la façade du bâtiment.

Aussi, le 17 octobre 2024, une journée d’animation 
destinée aux élèves de 3ème des collèges lamastrois a été 
organisée, en partenariat avec le Fablab du Cheylard. Au 
programme : démonstration d’imprimante 3D, initiation 
au code et présentation des métiers du numérique.
Malheureusement, en raison de l’alerte préfectorale
« intempéries », cette journée a dû être écourtée, 
laissant les élèves frustrés de ne pas pouvoir profi ter 
pleinement des activités prévues. Une nouvelle journée 
est programmée en 2025 pour permettre aux élèves de 
vivre cette expérience enrichissante jusqu’au bout.

La médiathèque municipale est un bel équipement qui 
permet de nombreux services aux usagers en matière 
d’accompagnement culturel, de pratique et d’inclusion 
numérique !

20 ans, quel bel âge !
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Les soirées jeux toujours très prisées !
Dans la continuité du partenariat avec Cheylardgame et 
Callsnoup, la bibliothèque a accueilli une nouvelle soirée 
jeux le 14 septembre qui a rencontré le succès habituel.
Afi n de diversifi er l’off re et tout en maintenant ce partenariat, 
il a également été proposé un évènement autour de la 
thématique d’Halloween, le 31 octobre, avec la ludothèque 
de Désaignes « Amstramgram ». Cette soirée a aussi 
été un gros succès avec plus de 100 participants et un 
programme varié : jeux de société, Kapla géant, château 
(construction), cartes magic, jeu de rôle.

Mois du fi lm documentaire
Comme l’année dernière en amont de la projection du 
fi lm documentaire « One more jump », la bibliothèque 
a organisé une après-midi créative pour les enfants, le 
23 octobre. Les participants (une vingtaine d’enfants) 
ont donné vie à de belles créations : coloriage, dessins, 
bonhommes en cure-pipe ou kraft armé.

Le fi lm a ensuite été projeté le 8 novembre ; cette projection 
entrait dans le cadre du mois du fi lm documentaire. A 
cette occasion le réalisateur Emanuel Gerosa était en 
visioconférence pour échanger avec les participants.

Partenariat avec La Ribambelle
En partenariat avec le Relais Petite Enfance et l’accueil 
de loisirs La Ribambelle, la bibliothèque a organisé un 
deuxième spectacle pour les enfants le 13 novembre.
La compagnie « Au bois des Z’arts » a proposé son 
spectacle « Sous mes pieds », un mélange de contes et 
de danses, qui a enchanté le jeune public venu nombreux.

« Echanges lecture »

Amateurs de livres, ne manquez pas 
les rencontres mensuelles « Echanges
Lecture » à la bibliothèque municipale !

Chaque premier vendredi du mois à 17h, 
la bibliothèque vous invite à partager vos 
coups de cœur littéraires avec d’autres 
passionnés. Que vous ayez dévoré un 
roman, une BD, une biographie ou un 
essai, votre avis compte. C’est l’occasion 
idéale de découvrir de nouvelles œuvres et 
d’échanger des idées dans une ambiance 
conviviale. 

Cette année, le club de lecture a innové 
en prenant part au festival Sang d’Encre, 
organisé depuis 1994 par la MJC de 
Vienne, un évènement incontournable pour 
les amateurs de littérature policière et de 
suspense. 

Les membres ont lu les cinq romans 
proposés pour le prix des lecteurs « Gouttes 
de Sang d’Encre »,ainsi que les cinq bandes 
dessinées sélectionnées par le comité pour 
le prix « Bulles de Sang d’Encre » et se 
sont réunis pour confronter leurs opinions et 
voter en faveur de leurs préférés. 

Chaque année, les adhérents aiment 
aussi lire la sélection faite par Ecran 
Village dans le cadre du festival « Roman 
et cinéma ». C’est l’occasion de découvrir 
les adaptations cinématographiques de 
romans plus ou moins connus du grand 
public et de confronter leurs ressentis avec 
celui d’autres lecteurs /spectateurs. 

Animations à la bibliothèque



Un nouveau directeur
général des services
à la mairie

Après 25 ans à la mairie de Lamastre, Martine Salton, 
directrice générale des services, a fait valoir ses 
droits à la retraite fi n mai 2024. Nous la remercions 
pour le professionnalisme dont elle a fait preuve 
durant toutes ces années et nous lui souhaitons un 
excellente retraite.

Olivier Mazat a pris ses fonctions le 1er juillet 2024. Agé de 49 ans, 
ce natif du Cheylard, titulaire d’une maîtrise d’italien et diplômé de 
l’institut pratique de journalisme (IPJ) à Paris, a débuté sa carrière 
professionnelle à l’hebdomadaire « Terre Vivaroise ». Premier 
prix 1998 du concours de la presse hebdomadaire régionale 
organisé par la fondation Varenne, il s’est envolé en avril 2000 
pour la Polynésie française rejoindre l’un des deux quotidiens 
de la place, La Dépêche de Tahiti. Après quatre années à la tête 
du secrétariat de rédaction, il a été attaché parlementaire d’une 
députée de la Polynésie française, puis conseiller technique 
au sein du gouvernement de la Polynésie française auprès 
des ministères de la jeunesse et des sports, de la famille, de la 
solidarité et du logement.

Titulaire de la fonction publique communale de Polynésie 
française depuis 2010, il était jusqu’au 30 juin dernier directeur 
général des services de la commune de Tumaraa (3900 habitants 
et 52 agents) sur l’île de Raiatea après avoir assuré des fonctions 
identiques à Taiarapu-Est (12 000 habitants et 180 agents) sur 
l’île de Tahiti.

« Sans hésitation aucune, j’ai souhaité relever un nouveau 
challenge, en tous points exaltant, avec beaucoup d’humilité et 
en ayant toujours à l’esprit la recherche de l’excellence », résume 
Olivier Mazat qui, il y a plus d’un quart de siècle... réalisait le 
premier bulletin municipal de la ville de Lamastre. 

Communiqué
de la Gendarmerie

_____________________________

Nouvelle réglementation 
des appels sortants : 

sensibilisation au numéro
08 00 11 21 12

____________________________

À compter du 1er octobre 2024, une 
nouvelle réglementation est entrée en 
vigueur concernant les appels sortants 
eff ectués par les opérateurs du CORG, 
CTA SDIS, SAMU, et autres services 
d’urgence. Désormais, quel que soit 
l’interlocuteur contacté (requérant, 
maire, PM, PAM, GP, etc.), le numéro 
affi  ché sera le 08 00 11 21 12.

Objectif et Risques
L’instauration de ce numéro unique 
vise à uniformiser et à simplifi er 
l’identifi cation des appels des 
services d’urgence. Cependant, cette 
mesure présente un risque important :
celui que les personnes appelées 
ou rappelées considèrent cet appel 
comme une démarche commerciale 
ou frauduleuse. En conséquence, 
elles pourraient raccrocher ou 
ignorer ces appels, compromettant 
ainsi l’effi  cacité et la réactivité des 
interventions d’urgence.

Sensibilisation et Prévention
Nous vous invitons à : « Ne pas 
raccrocher et de ne pas marquer 
comme indésirable le numéro
08 00 11 21 12.»

La mise en place de ce numéro 
unique est une étape importante 
pour améliorer la coordination et la 
réactivité des services d’urgence. 
Cependant, sa réussite dépend en 
grande partie de la sensibilisation et 
de la coopération de tous.

Ensemble, nous pouvons garantir que 
ces appels cruciaux ne seront pas 
ignorés et que les services d’urgence 
pourront continuer à off rir une aide 
rapide et effi  cace à ceux qui en ont 
besoin.

Vie locale



Vie scolaire
Ecole de Production
« Les jardiniers de Macheville »

Pour la deuxième année consécutive, l’école de production « Les jardiniers de 
Macheville » a décroché 100% de réussite au CAP. 

C
Ecole de Production « Les Jardiniers de Macheville »

Tél. : 04 75 06 42 15 / Courriel : edp.charlesdefoucauld@gmail.com

L’école accueille 16 élèves cette année, 8 en 1ère 
année et 8 en 2ème année. La philosophie des écoles 
de production est le « Faire pour apprendre ». A 
l’inverse des CAP en apprentissage, les élèves n’ont 
pas besoin de trouver une entreprise. Les élèves 
apprennent avant tout un métier.
Loïc Chareyre et Julien Fougeirol encadrent les 
élèves et les accompagnent au jour le jour dans 
leur progression et l’apprentissage de leur futur 
métier. La répartition de leur emploi du temps est 
1/3 de théorie et 2/3 de pratique. Pour la pratique les 
élèves interviennent sur des chantiers réels auprès 
de particuliers, de collectivités ou d’entreprises.

Cette année les élèves se sont rendus au
« World Skills » à Lyon, la plus grande compétition 
internationale des métiers. Une façon de leur 
démontrer l’excellence qu’ils peuvent atteindre dans 
leur voie professionnelle.

Le travail sur les chantiers est un travail d’équipe. Il 
a semblé important de travailler sur la cohésion de 
groupe, c’est pourquoi fi n septembre les élèves se 
sont rendus à Marseille pour un séjour de cohésion 
de 4 jours. L’originalité de ce séjour résidait dans 
le fait que les élèves étaient accueillis dans des 
villas de particuliers avec de très beaux jardins 
méditerranéens.
En échange de l’hébergement les élèves ont 
entretenu les jardins, ce qui leur a permis de 
découvrir des végétaux qu’ils n’ont pas l’habitude 
de croiser dans les jardins ardéchois.

Ce séjour fut l’occasion de visiter les espaces verts 
de la ville de Martigues, des carrières antiques de 
pierre, le Fort Saint-Jean ainsi que le vieux port et le 
parc national des Calanques. Le voyage s’est conclu 
au marché de Carpentras, le plus gros marché du 
sud-est de la France de vente de végétaux leur 
permettant la découverte de végétaux rares et/ou 
précieux.  

D’autres sorties sont prévues cette année : Le jardin 
zen d’Eric Borjat, la ferme du Châtaigner, le jardin 
de Bésignoles...

Madame la Préfète, Sophie Elizéon, et Monsieur le 
sous-préfet François Payebien, ont fait l’honneur 
de leur visite le 12 septembre 2024. Les élèves 
leur avaient donné rendez-vous à l’arboretum, lieu 
d’entraînement de nos élèves, qui étaient fi ers de 
pouvoir présenter toutes leurs créations. Madame 

la Préfète a conclu cette rencontre en invitant les 
élèves à Privas pour une visite de la préfecture et 
bien sûr de ses jardins.
L’école de production souhaite s’agrandir. 
L’ouverture du Bac Pro « Aménagements
paysagers » ainsi qu’un CAP Horticole sont en 
réfl exion pour la prochaine rentrée.
Afi n de former au mieux les jeunes et de répondre 
aux besoins de la population locale, n’hésitez pas 
à contacter cette école de production pour toute 
demande de travaux d’entretien et de création 
d’espaces verts.



Vie scolaire
Collège Charles de Foucauld

Cette année, le collège accueille 125 collégiens, 19% de plus qu’en septembre 2023.
Cet eff ectif a permis de dédoubler la classe de 6ème comme l’an dernier

afi n que chaque élève s’adapte à son rythme.

L’établissement Charles de Foucauld a fait peau 
neuve cet été. Grâce au soutien de l’association 
« Saint Joseph Vallon des pins », un gros chantier 
d’isolation par l’extérieur du bâtiment principal a été 
réalisé. Cette isolation nous permettra une réduction 
de 30% de la consommation énergétique. 

L’entreprise Jean-Luc Malosse a entièrement 
repeint le réfectoire pour le plus grand plaisir de nos 
élèves. 

Un nouveau laboratoire de sciences a vu le jour, 
plus spacieux. L’équipement de nouveaux matériels 
permet aux élèves une plus large découverte des 
sciences.

Une nouvelle salle d’arts plastiques, elle aussi plus 
spacieuse, a été créée à l’étage au-dessus du 
réfectoire.

Monsieur Mohr, professeur d’histoire-géographie, 
Madame Penon, professeur de français, Madame 
Edwards, professeur d’anglais, Madame Martinez 
professeur d’arts plastiques, Monsieur Villain, 
professeur de sciences physiques, ainsi que 
Monsieur Lombard, professeur de technologie ont 
rejoint l’équipe enseignante, en ce début d’année.
L’établissement accueille aussi Laura Garde 
dans l’équipe de la vie scolaire. Elle a en charge 
l’organisation de temps ludiques pour les élèves à 
la pause déjeuner, comme l’escape Game organisé 
pour Halloween, des interventions extérieures, des 
débats, …

Le collège maintient le « dispositif pro » pour 
quelques élèves de 4ème et 3ème. Tout en suivant le 
même programme scolaire que leurs camarades, 
ils ont des temps dédiés avec Madame Maneval, 
responsable de vie scolaire pour trouver leur future 
voie professionnelle.
Elle les accompagne dans la recherche de stage (4 
stages d’une semaine par année), afi n de rencontrer 
de vrais professionnels, qui leur apportent toute 
leur expertise. Ainsi chaque élève a une perception 
précise de leur métier.

Actualités du collège



Vie scolaire
Collège Charles de Foucauld

Journée de l’orientation :

Cette journée sur l’orientation a eu lieu le 10 
octobre. L’établissement a accueilli le bus de 
l’orientation, qui permet aux élèves, grâce 
aux tablettes et casques virtuels, de découvrir 
diff érents métiers. 

Une trentaine de professionnels sont venus 
à la rencontre des élèves, pour échanger 
sur leur quotidien professionnel, le parcours 
d’apprentissage,…

Le collège a eu la chance d’accueillir les 
représentants du Lycée du Sacré Cœur de 
Tournon, de la Pélissière de Tournon, du CFA 
Drôme Ardèche ainsi que la Mission Locale. 

Les élèves ont beaucoup apprécié cette journée, 
riche de rencontres, d’échanges et de découverte.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Contact

Afi n de mieux connaître le collège Charles de 
Foucauld, n’hésitez pas à le contacter pour 
une visite personnalisée et individuelle avec 
la cheff e d’établissement Isabelle BILLOT.

Collège Charles de Foucauld
Tél. : 04 75 06 41 67
Courriel : collegechdf.lamastre@gmail.com

Il s’agit de 3 projets interdisciplinaires : 

- Les élèves de 5ème et 4ème participeront à un voyage 
culturel dans le sud de la France, à Carcassonne. 
Ce sera l’occasion de découvrir la cité médiévale 
lors d’un parcours chevaliers et chevaleresses 
et la visite d’un camp médiéval pour connaître les 
modes de vie d’autrefois. Puis les élèves partiront 
à la rencontre d’un patrimoine européen lors de la 
visite de Barcelone, notamment la Sagrada Familia, 
un rallye dans le quartier gothique et le parc Güell. 
Là, ils apprécieront l’architecture barcelonaise et 
rencontreront encore d’autres acteurs culturels : 
Gaudi, Picasso. Et enfi n une virée gustative, où les 
élèves cuisineront les spécialités espagnoles.

- Un voyage culturel en Alsace pour les élèves de 
3ème. Des visites de lieux de mémoire (mémorial 
de Verdun, le fort de Vaux, le mémorial d’Alsace-
Moselle), la ville de Strasbourg avec sa cathédrale 
et son horloge astronomique, le quartier européen, 
sans oublier le parlement européen, seront au 
programme. Le voyage se terminera par une 
excursion en Allemagne.

- Les 6ème seront plongés au cœur de la préhistoire
avec une visite de la grotte Chauvet, de l’Aven 
d’Orgnac et de leurs musées, avec des activités 
pédagogiques liées à la préhistoire : chasse, 
fabrication du feu, taille de silex, confection de 
parures, poterie…
Le sport sera aussi au programme avec une descente 
d’une partie de l’Ardèche en canoë. Le projet a pour 
but de développer l’autonomie des élèves. Ils seront 
organisés par équipes de 3 ou 4 pour monter leur 
tente et faire leur repas... et leur vaisselle ! Une 
expérience active, responsabilisante, complète. 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

L’option sport permet aux élèves de découvrir 
diff érentes disciplines : kayak, biathlon, voile, VTT, 
parapente, ski, équitation, badminton, gym, patinage, 
athlétisme.

Des interventions dans le cadre de l’éducation 
aff ective, relationnelle et sexuelle auront lieu 
dans l’année ainsi qu’une sensibilisation au 
cyberharcèlement.

Une première porte ouverte a eu lieu le 12 octobre, 
accueillant de nombreuses nouvelles familles et une 
seconde aura lieu le samedi 15 février de 9h à 12h.

Les projets de l’année 2024-2025



Vie scolaireVie scolaire
Collège du Vivarais

Depuis 3 ans, le collège du Vivarais fait une excellente 
rentrée avec une équipe au grand complet : administratifs, 
agents du département et professeurs nommés sur tous 
les postes.
Eff ectifs 2024-2025 : 33 élèves en 6ème, 47 élèves en 5ème, 42 
élèves en 4ème, 61 élèves en 3ème. Pour un total de 183 élèves 
avec 9 divisions, moyenne des élèves par classe 20 ! de 
très bonnes conditions d’enseignement. Le collège accueille 
également une classe externalisée de l’IME de Soubeyrand 
qui comprend 9 élèves accompagnés par une professeure 
des écoles et une éducatrice spécialisée.

- En 6ème : un temps est prévu chaque semaine avec les 
professeurs pour les aider à faire leurs devoirs. En français et 
en mathématiques des groupes de besoins sont mis en place 
pour faciliter les apprentissages fondamentaux. 
- Sur tous les niveaux, les élèves sont accompagnés lors des 
études encadrées pour faciliter les apprentissages : mise à 
disposition d’ordinateurs portables, présence d’assistants 
d’éducation expérimentés pour les aider à faire leurs devoirs, 
mise à disposition d’outils pédagogiques pour apprendre 
autrement.
- Un temps d’accompagnement personnalisé est prévu de 
la 5ème à la 3ème en petits groupes pour apprendre autrement 
(soutien en français et en mathématiques, aide aux devoirs, 
PIX …)
- La grande majorité des enseignants est mobilisée pour 
assurer les remplacements au sein de l’établissement.
- L’association sportive, portée par ses 2 enseignants d’EPS 
titulaires, assure chaque mercredi après-midi un temps 
de pratique pour près de 60% des élèves : de nombreuses 
sorties sont prévues avec des découvertes de pratiques et 
des entraînements plus poussés notamment en : sports de 
plein air, sortie ski, cross, athlétisme, badminton, tennis de 
table, football, handball…

Au quotidien, accompagner
chaque élève vers la réussite :

Une année 2023/2024 riche 
en évènements et une mise 
en lumière

- Les 50 ans du collège : les 23 et 24 
mai 2024, l’établissement a fêté ses 
50 ans, avec les élèves, les familles, 
les anciens du collège et les autorités. 
L’occasion de mettre en lumière la qualité 
et l’engagement de tous ses personnels 
au service de la réussite de ses élèves. 
Un moment fort et réussi malgré une 
météo particulièrement humide !
- Labellisation égalité fi lles-garçons : 
l’an dernier le collège s’est engagé dans 
cette démarche avec ses 3 référents. 
Grâce au travail accompli par les élèves 
et leurs professeurs, il a été distingué au 
niveau national et a été labellisé « égalité 
fi lles-garçons » niveau 3. Une belle 
reconnaissance pour un engagement de 
plusieurs années.
- Rentrée 2024 : « pause numérique »
pour les élèves de 6ème. En respect 
de la loi de 2018 qui interdit l’usage 
du téléphone portable dans tous les 
collèges de France, l’établissement va 
plus loin en mettant en place la remise de 
son appareil chaque matin afi n de n’être 
soumis à aucune tentation. De très bons 
retours tant des élèves concernés que 
de leurs parents.

________________________________

Contacts
Chef d’établissement :
Mme Valérie THOMAS
Adjoint gestionnaire :
Mme Marie-Claire VIALATTE
Tél : 04 75 06 42 49

Courriel : ce.0070872k@ac-grenoble.fr 
Suivez l’actualité du collège sur notre 
compte X (ex twitter) : @CollegeVivarais 



Vie scolaireVie scolaire

Grâce au dispositif « Atout collège » porté par 
le département de l’Ardèche et au dynamisme 
de l’Amicale Laïque, le collège a pu obtenir le 
fi nancement nécessaire aux nombreux projets qui 
vont enrichir les parcours des élèves et soutenir 
l’engagement fort des enseignants.
« Parcours CITOYEN et SANTÉ – bien se 
connaitre pour mieux s’entendre », le bien-être 
à l’école est une priorité nationale. En lien avec le 
comité d’éducation à la santé et la citoyenneté, un 
programme d’actions est mis en œuvre. Il s’appuie 
sur l’infi rmière scolaire, la conseillère principale 
d’éducation et diff érents partenariats extérieurs et 
permet à la fois des temps de préventions et de 
sensibilisations nécessaires à la construction de 
chaque citoyen.
« Vers un collège plus vert et plus respectueux 
de son environnement, inscrit dans son 
territoire », à travers ses éco-délégués, le collège 
poursuit son engagement dans une démarche éco-
responsable en luttant contre le gaspillage (tri, pique-
nique zéro déchets) en installant des composteurs, 
en développant des partenariats, en permettant 
la mise en place de nouvelles découvertes des 
richesses de l’Ardèche.

« Parcours AVENIR – découverte des métiers 
du territoire et au-delà » : le collège poursuit 
son engagement auprès des élèves et leurs 
familles afi n d’amener chaque jeune à construire 
son parcours d’orientation avec de nombreuses 
actions : accompagnement à l’orientation en classe, 
ressources papiers et numériques au CDI, sorties 
découverte des métiers chaque année de la 5ème à 
la 3ème, entretiens, participation à des manifestations 
fortes comme le « bus de l’orientation », « la caravane 
des métiers », visites spécifi ques d’établissements 
scolaires... 
Les parents seront régulièrement invités à s’associer 
à la démarche.

Ouvrir le champ des possibles

Collège du Vivarais

- Partenariat avec l’Arche des Métiers et la MGEN :
afi n de développer chez les élèves le goût des 
sciences. Un partenariat a été mis en place depuis 
l’an passé avec l’Arche des métiers, ce qui permet 
à la fois des visites sur place et la mise en place 
d’ateliers innovants au collège.
- Des expositions scientifi ques, des animations 
autour de la lecture, des rencontres sportives 
sont l’occasion pour les collégiens d’accueillir les 
plus jeunes des écoles environnantes. Ainsi le 

collège ouvre ses portes aux écoles de Lamastre, 
Saint- Barthélémy-Grozon, Désaignes, Labatie 
d’Andaure, Empurany ou encore Nozières. 
- Séjour d’intégration - élèves 6ème : découverte 
des richesses départementales du Sud-Ardèche. 
- Perspectives : voyages sur les régions et/ou 
l’international en construction pour tous les élèves 
de 5ème, 4ème et 3ème ; départs prévus de mars à avril 
2025.

S’ouvrir sur le monde et les autres



Santé / Social
Le Centre Hospitalier de Lamastre
révolutionne le recrutement médical :
une campagne innovante et audacieuse !

Le recrutement de médecins en milieu rural est un véritable casse-tête, mais le personnel du centre 
hospitalier de Lamastre a trouvé la solution avec une campagne audacieuse et innovante. Confronté 
à ce défi  majeur, il s’est emparé du sujet et a misé sur la créativité pour se démarquer et attirer de 
nouveaux praticiens.

Lors de la course cycliste 
l’Ardéchoise, deux blouses 
blanches présentes sur le 
parcours ont particulièrement 
attiré l’attention. Avec l’accord de 
l’organisateur, le personnel du 
Centre Hospitalier a distribué des 
fl yers, suscitant des échanges 
passionnants avec une population 
sensibilisée au défi  crucial du 
recrutement médical local.

De la ressource, le personnel 
en a à revendre ! Il l’a encore 
démontré avec le tournage 

d’une deuxième vidéo, cette 
fois plus institutionnelle, pour 
présenter l’établissement, son 
environnement et ses atouts. 
Cette nouvelle vidéo sera dévoilée 
prochainement !

Le message est clair : au 
centre hospitalier de Lamastre, 
l’engagement et l’implication du 
personnel ne connaissent pas 
de limites. Il est prêt à tout pour 
attirer les médecins et garantir un 
service de santé de qualité. 

Aඞඍඋ ඝඖඍ ගඍඔඔඍ ඌගඍකඕඑඖඉගඑඖ, ඏඉඏඍඖඛ ඝඍ ඔඍ උඍඖගකඍ ඐඛඑගඉඔඑඍක ඌඍ Lඉඕඉඛගකඍ ඍඛග ඊඑඍඖ ඉකගඑ 
ඝක ගකඉඖඛඎකඕඍක ඔඍ ඌඎඑ ඌඝ කඍඋකඝගඍඕඍඖග ඕඌඑඋඉඔ ඍඖ ඞකඑගඉඊඔඍ ඛඝඋඋනඛ !

Tout a commencé avec une vidéo accrocheuse, 
conçue sous forme de « fl ash info » télévisé, 
simulant une vague de candidatures de médecins 
à l’annonce de postes à pourvoir. Cette vidéo, 
diff usée massivement et visionnée plus de 50 000 
fois sur les réseaux sociaux, a fait sensation grâce 
à son originalité et son ton décalé. Les réactions 
enthousiastes et les nombreux commentaires 
élogieux témoignent du succès de cette approche 
novatrice. 
Fort de cet engouement, le personnel ne s’est pas 
arrêté là. Il a décidé d’investir les lieux stratégiques 

de Lamastre avec de grandes banderoles, affi  chant 
fi èrement sa recherche de médecins coordonnateurs. 
Une initiative visible et audacieuse qui prouve que 
le personnel du centre hospitalier de Lamastre ne 
manque pas de ressources pour relever les défi s du 
recrutement médical en zone rurale. 

Et pour les amateurs de défi s, un challenge vous 
attend : prenez votre plus belle pose devant l’une de 
ces banderoles et postez-la sur les réseaux sociaux 
avec le hashtag #CHLamastre !



Ouverture d’un accueil de jour itinérant

Depuis le 26 juin 2024, un service d’accueil de jour 
itinérant a ouvert ses portes sur le bassin de Lamastre, 
Alboussière et Vernoux-en-Vivarais ; une initiative menée 
conjointement par le Centre Hospitalier de Lamastre, 
l’EHPAD le Grand Pré d’Alboussière, et l’EHPAD 
Beauregard de Vernoux-en-Vivarais, sur proposition 
de l’ARS et du Conseil départemental de l’Ardèche. Ce 
projet, à travers la mutualisation des ressources, vise 
à enrichir l’off re de soins et d’accompagnement sur le 
territoire.

Bénédicte Comte, ergothérapeute (à gauche)
et Maryse Rochedy, assistante de soins en gérontologie (à droite)

Un magnifique exemple de la détermination du Centre Hospitalier Elisée Charra et des Ehpads 
d’Alboussière et de Vernoux à unir leurs forces pour offrir un soutien accru aux personnes les 

plus vulnérables de notre territoire.

L’accueil de jour itinérant s’adresse prioritairement 
aux personnes âgées de plus de 65 ans (ou moins 
de 60 ans sur dérogation) atteintes de la maladie 
d’Alzheimer ou d’une maladie apparentée au stade 
léger à modéré de la maladie en répondant à deux 
objectifs majeurs :

- Premièrement, il s’agit de favoriser le maintien à 
domicile des personnes âgées en perte d’autonomie. 
L’accueil de jour itinérant leur permet de rester dans 
leur environnement familier tout en rompant leur 
isolement. Il vise également à renforcer leurs liens 
sociaux et à améliorer leur qualité de vie.

- Deuxièmement, le projet off re un soutien crucial 
aux aidants. En leur procurant des moments de 
répit, il facilite les échanges avec les professionnels 
de santé et encourage le partage d’expériences 
avec d’autres aidants, tout en fournissant un soutien 
moral.

Les activités proposées incluent des ateliers 
thérapeutiques spécialement conçus pour stimuler 
les fonctions sensorielles, cognitives et physiques 
des participants.

Une équipe mobile sur les 3 établissements, 
composée d’un ergothérapeute et d’une Assistante 
de Soins en Gérontologie, accueille jusqu’à 6 
personnes dans des lieux chaleureux conçus 
pour faciliter un accompagnement personnalisé 

et favoriser le bon déroulement du programme 
d’activités riche et varié (ateliers manuels et créatifs, 
jeux de société, gym douce, relaxation…).

Pour augmenter le nombre de bénéfi ciaires sur le 
territoire et en faciliter l’accès, l’accueil de jour est 
ouvert : 

- Les lundis et vendredis à la résidence 
Beauregard à Vernoux-en-Vivarais ; 
- Les mardis et mercredis à la résidence Les 
bords du Doux à Lamastre ;
- Les jeudis à la salle communale Toinou à 
Champis. 

L’accueil de jour itinérant, porté et partagé par les 
trois établissements de Lamastre, Alboussière et 
Vernoux-en-Vivarais, met l’accent sur la proximité 
et la solidarité sociale en mobilisant les ressources 
communes et le partage des connaissances pour 
soutenir effi  cacement les personnes accueillies et 
leurs aidants.

Les personnes souhaitant bénéfi cier de cet 
accompagnement doivent créer un dossier 
d’inscription sur le site internet ViaTrajectoire :
https://trajectoire.sante-ra.fr.

Pour tout renseignement, contacter l’accueil de jour 
itinérant au : 06.08.91.59.84 ou à l’adresse courriel : 
acji@hopital-lamastre.fr.

Santé / Social



Un nouveau 
compagnon
à l’Ehpad
Devant les bienfaits de plus en plus 
reconnus de la présence d’animaux 
auprès des personnes âgées, la 
résidence des Bords du Doux à Lamastre 
a pris la décision d’adopter un chaton. 

Ce petit chat nommé, Verveine, âgé de 3 
mois, est arrivé dans le service éponyme 
le mardi 2 juillet 2024. Le chat était très 
attendu par les résidents et les équipes 
soignantes et il a bénéfi cié d’un accueil 
chaleureux.

L’Ehpad de Lamastre tient à remercier 
toutes les personnes ayant fait don de 
matériel permettant d’accueillir Verveine 
dans de bonnes conditions ainsi que sa 
« famille » qui a pris grand soin de lui 
ses trois premiers mois.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Le traditionnel repas des 
aînés off ert par le CCAS 
aux lamastrois de 70 ans et 
plus aura lieu le samedi 1er 
février 2025 à 12h à la salle 
polyvalente de Lamastre.

Inscription en mairie à partir 
du 13 janvier 2025.

Santé / Social
Opération Brioches 2024 :
2 334 € récoltés

L’ADAPEI 07 (Association Départementale d’Amis et de 
Parents d’Enfants Inadaptés) organise chaque année une  
semaine de solidarité au profi t de l’association : « L’opération 
Brioches ». 

Cette année elle s’est déroulée du 14 au 20 octobre 2024.

Le CCAS a la charge de coordonner cette opération au niveau 
de la commune.

Ce sont 13 associations sportives, solidaires ou scolaires et 
leurs bénévoles qui ont participé en proposant et vendant la 
viennoiserie à leurs membres, familles, voisins ou population.

Les membres du CCAS ont également tenu un point de vente 
sur le marché hebdomadaire du 15 octobre.

Une belle démarche solidaire qui grâce à l’implication et la 
générosité de tous a rapporté la somme de 2 334 €.

Les fonds ainsi récoltés serviront à soutenir les actions 
concrètes et locales et les investissements menés par 
l’ADAPEI pour les personnes en situation de handicap, en 
particulier sur le secteur du Haut-Vivarais.

Les permanences sont assurées par Mme Marceline Vigne et 
Mme Isabelle Trouilleton.

Elles ont lieu le jeudi de 14h à 16h sans rendez-vous, en 
mairie de Lamastre.

Tél. : 04 75 06 91 05.

Repas
du CCAS

info

Rappel sur les permanences du CCAS



Expression libre

Publication de la liste ensemble et unis pour Lamastre

Tribune de la majorité - 15 élus

7 ans pour rien !
Alors que l’actualité témoigne quotidiennement de 
la diffi  culté d’être élu dans une collectivité, notre 
maire et président de la communauté de communes 
du Pays de Lamastre (CCPL) n’échappe pas à ce 
fait. Nous en voulons pour preuve les accusations 
qu’il a subies durant ces 7 dernières années pour 
un dossier sans aucun fondement.
Lors du conseil communautaire du 27 août 
dernier, les élus ont voté à l’unanimité la protection 
fonctionnelle à leur président, Jean Paul Vallon, 
dans le cadre de la procédure engagée à son 
encontre pour une prétendue infraction dans un 
marché public attribué à une entreprise locale. Cela 
permet la prise en charge des frais d’avocat.
Près de 7 années de procédure avec deux dépôts 
de plainte auprès du Procureur de la République, 
qui avait, dans un premier temps, classé sans suite 
le dossier.
Les requérants s’étant constitués partie civile, une 
information judiciaire a été ouverte par le tribunal 
judiciaire de Privas qui a mené une enquête. 
Cette troisième action en justice s’est soldée par 
une ordonnance de non-lieu rendue par le juge 
d’instruction, qui a conclu qu’aucune infraction 
n’avait été commise. Malgré cette décision, une 
nouvelle procédure a été engagée avec un recours 
devant la cour d’appel de Nîmes qui a confi rmé 
l’ordonnance de non-lieu le 27 mai.
Résultat : Jean-Paul Vallon et ses agents n’ont 
commis aucune infraction.
Qui a déposé ces plaintes ? L’association RAD 
(Rassemblement Autour du Doux) et 12 personnes, 
dont 2 élus de l’opposition : un élu communautaire et 
une élue au sein du conseil municipal de Lamastre.

Combien ça a coûté ? 16 000 € à la charge de la 
CCPL, et donc du contribuable.
Pendant 7 ans, des femmes et hommes, des élus, 
des agents et des chefs d’entreprises ont été 
convoqués en gendarmerie, interrogés, malmenés, 
mis en cause et très aff ectés… 
La justice les a totalement innocentés !
Les élus de la communauté de communes ont 
renouvelé toute leur confi ance à Jean-Paul Vallon, 
leur président, et à Stéphanie Bard, leur secrétaire. 
Le vote accordant la protection fonctionnelle a, 
rappelons-le, été pris à l’unanimité !
Ce qui signifi e donc, vous l’aurez compris, que 
l’élu communautaire à l’origine des actions en 
justice a voté POUR la protection fonctionnelle.
Citons un des vice-présidents de la CCPL :
« Laissez-nous travailler sereinement pour l’intérêt 
général car nous n’avons que faire de vos attaques 
personnelles contre celui qui reste notre président 
et qui a toute notre confi ance ».
La justice de notre pays s’est prononcée. Le résultat 
est sans appel quant à l’honnêteté et la bonne 
gestion de Jean-Paul Vallon. Il est temps d’arrêter 
ces accusations infondées qui n’ont qu’un but, celui 
d’aff aiblir et de détruire un homme.
Malgré ces attaques basses et incessantes, nous 
restons déterminés et soudés. Nous restons 
concentrés sur l’essentiel : l’intérêt général et le 
bon vivre à Lamastre ! Nous allons poursuivre les 
projets qui sont utiles au territoire et ses habitants.
Laurence Caillet, Jacky Chosson, Nathan Cros, 
Bernadette Cuisson, Vincent Desbos, Sandra 
Enjolras, Bernadette Malard, Jean-Philippe Leynier, 
Matthieu Maneval, Jean-Luc Peyrard, Marielle 
Plantier, Michel Rochette, Isabelle Trouilleton, 
Marceline Vigne

Et si on se mettait tous autour de la table ?
Aujourd’hui, notre territoire dispose d’infrastructures 
performantes, mais sous-exploitées. Le collège 
public et l’hôpital bénéfi cient chacun d’une cuisine 
neuve et surdimensionnée. Celle de l’hôpital produit 
et livre les repas pour l’hôpital, l’EHPAD, le portage 
à domicile et le centre de loisirs. Celle du collège 
public produit les repas pour ses élèves.
Notre commune a conclu un contrat de restauration 
en liaison chaude avec la multinationale 
NEWREST, qui fi xe ses tarifs tout en mutualisant 
les moyens avec les écoles privées.
Face à ce constat, nous proposons la création d’une 
cuisine centrale en valorisant les infrastructures 
existantes et en mutualisant les ressources 
humaines disponibles. En ces temps d’infl ation, 
une centrale d’achats commune, avec des circuits 

courts, permettrait de réaliser des économies 
signifi catives tout en garantissant des repas de 
meilleure qualité.
Cette cuisine centrale avec plusieurs sites de 
production, pourrait approvisionner les écoles, 
l’hôpital, l’EHPAD, le portage de repas à domicile, 
ainsi que le centre de loisirs.
Notre commune a la chance d’avoir un maire, 
président du conseil de surveillance de l’hôpital 
et vice-président du Département. Il ne manque 
qu’une volonté politique affi  rmée, pour que ce 
projet fédérateur voit le jour.
Faisons de Lamastre une commune à la fois 
moderne et solidaire, où l’intérêt collectif prime 
et profi te à tous les Lamastrois, tel est notre vœux 
pour 2025.

Les 4 G
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